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   Offrir des activités de loisir et des services communautaires sécuritaires et de qualité.
   Faciliter l’accessibilité à nos activités et services offerts.
   Favoriser la concertation des organismes du milieu intéressés à la poursuite de notre  mission.
   Miser sur l’engagement bénévole.

Notre organisation a pour mission de contribuer à la qualité de vie du quartier, de la ville et de
la région.

Notre contribution s'articule par les moyens suivants : 

L’ensemble de nos actions est guidé par les valeurs suivantes :

L’accessibilité :
 Le Centre favorise l’accès à ses activités et services de manière non discriminatoire.

La sécurité :
 Le Centre veille à préserver la santé, la sécurité et l’intégrité physique et morale des personnes qui
fréquentent son milieu de vie.

La qualité : 
 Le Centre offre des activités et des services d’une qualité supérieure en fonction des ressources  
disponibles.

L’ouverture à la communauté :  
 Le Centre reconnaît que la communauté est le cœur même de son milieu de vie.
 
Le respect : 
 Le Centre s'engage à promouvoir le respect et l’égalité des personnes.

MISSION
ET VALEURS
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NOTRE
HISTOIRE

Notre Centre est profondément enraciné dans la collectivité. Depuis plus de cinquante ans, nous
sommes un acteur majeur dans les loisirs et les services communautaires de la ville de Québec.
Les Loisirs Saint-Sacrement ont une histoire riche et palpitante. Nous sommes fiers de notre passé,
mais résolument tournés vers l’avenir.

1964 à 1999

Le 7 avril 1964 marque la création officielle du Centre des loisirs Saint-Sacrement. De 1965 à 1970, le
Centre héberge le premier P.E.P.S. de l’Université Laval. La majorité des activités ont lieux dans
l’édifice de la rue Garnier. 
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NOTRE
HISTOIRE (suite)

1999 à 2014

Le Centre s'est départi de l’immeuble de la rue Garnier et déménage sur le boulevard de l’Entente. En
2009, les résidents du quartier Saint-Sacrement, le Centre et ses partenaires se mobilisent afin de
créer un nouveau lieu de rassemblement dans le quartier. La Ville de Québec décident donc de
construire une nouvelle salle communautaire. En 2014, le Centre fête ses 50 ans. Des festivités sont
organisées et une œuvre d’art est érigée sur le boulevard de l’Entente. 

2014 à 2020

Période de grand développement pour les Loisirs Saint-Sacrement. En plus des locaux du boulevard
de l’Entente, le Centre ouvre un nouveau point de service au Collège Stanislas. En 2020, avant que ne
frappe la pandémie de COVID-19, les Loisirs Saint-Sacrement c’est :

    2 sites majeurs de camp de jour dans le quartier Saint-Sacrement;
    5 sites de camp de jour sur la rive-sud de Québec;
    3 sites d'activités pour la programmation saisonnière;
    Plus de 75 camps différents;
    Plus de 100 cours pour les adultes et les retraités;
    2 milieux de vie (0-5 ans et retraités) fréquentés régulièrement par des centaines d'usagers;
    2 500 familles différentes qui choisissent notre camp;
    3 000 personnes qui choisissent nos activités;
    Une centaine de parents qui utilisent nos services à la famille et à la petite enfance;
    Des services communautaires importants pour la collectivité;
    5 groupes de cuisine collective;
    800 personnes qui bénéficient de notre service d'impôt gratuit;
    Une collaboration avec plus de 35 organisations pour le bien-être du quartier;
    5 événements gratuits à la population;
    13 employés permanents, 250 employés saisonniers et 50 professeurs.
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NOTRE
HISTOIRE (suite)

2020-2021

Comme toutes les organisations, la COVID-19 a frappé les Loisirs Saint-Sacrement. Durant les 2
années de COVID, l’organisation a décidé de garder en place son équipe, même si les activités étaient
interrompues. Notons toutefois les efforts afin d’offrir des activités en ligne aux membres. De plus, le
Centre a investi plus de 125 000 $ pour faire des améliorations dans ses locaux. Notons : une
nouvelle salle de motricité, nouvelle salle d’art, nouvelle cuisine, nouveau salon des retraités et une
nouvelle salle pour les employés. C’est aussi durant cette période que l’organisation reprend
officiellement le comptoir alimentaire de Saint-Sacrement et l’installe dans ses locaux.

2022-2023

Le Centre relance enfin ses activités après 2 ans de pandémie. Le camp d’été reprend à plein régime,
mais la pénurie de main-d’œuvre vient limiter le nombre de places offertes aux clients. Il en va de
même pour le camp Rive-Sud. Les activités se concentrent sur un seul site et les inscriptions sont
limitées. La programmation saisonnière reprend et les clients reprennent tranquillement leurs
habitudes. Le Centre limite son offre et réduit considérablement ses coûts afin de faire revenir la
clientèle. Les citoyens du quartier ont un fort désir de rassemblement. Les Loisirs Saint-Sacrement
font donc plusieurs activités d’animation de quartier et de fêtes familiales. Notons ici la
redynamisation de la rue Myrand et du chemin Sainte-Foy, ainsi que plusieurs événements culturels
durant l’été. Les services communautaires, qui eux n’ont pas été arrêtés durant la pandémie, marche
à plein régime : comptoir alimentaire, 2 jardins communautaires, frigo partage, alphabétisation,
service gratuit d’impôt, etc.

Le Centre prépare aussi le futur. Il commande une étude de la situation des locaux et prépare une
nouvelle planification stratégique. Plusieurs consultations citoyennes et de partenaires ont lieu. Enfin,
un effort particulier est mis en gouvernance, afin de se conformer au nouveau code de gouvernance
des organisations de loisirs.

Le Centre des Loisirs Saint-Sacrement est fier d’être un leader important dans le domaine des
loisirs et des services communautaires dans la ville de Québec.

6



MOT DU
PRÉSIDENT

RAPPORT ANNUEL 2022-2023
DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Le rapport présenté par le président doit être vu comme celui du Conseil
d’administration.

Cette année aura été la plus longue de l’histoire du Centre des Loisirs Saint-Sacrement;
elle a duré 15 mois. Par le passé, l’année financière se déroulait du 1er janvier au 31
décembre. Cependant, la majorité de nos partenaires majeurs commencent leur année
financière le 1er avril pour se terminer au 31 mars. À partir de 2023, notre année
financière adoptera ce calendrier. Mais pour s’ajuster, le présent rapport couvre la
période du 1er janvier 2022 au 31 mars 2023.

Cette année a connu son lot de défi avec le départ de plusieurs employés. Ces départs ont
permis de déceler plusieurs lacunes dans les façons de faire. Donc, en plus de pourvoir
ces postes, il a fallu comprendre les processus administratifs, les adapter aux outils
officiels de gestion et repenser la structure administrative. Toujours dans un contexte de
pénurie de main-d’œuvre, la firme qui procédait à l’audit des états financiers a cessé de
nous fournir ses services. Comme la tenue de l’assemblée générale comprend la
présentation de l’audit, cela explique le délai entre cette assemblée générale et la fin de
l’année financière.

Le Centre aurait pu être en très mauvaise posture, n’eût été du dévouement, de l’adhésion
de l’équipe en place pour accepter de nouvelles responsabilités et de leur soutien
indéfectible. Pour cela, nous les en remercions profondément.
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Cette année a également été exigeante pour les membres du Conseil d’administration afin
de se conformer aux nouvelles exigences réglementaires québécoises. Les douze
membres du Conseil d’administration se sont partagé les tâches pour collaborer à huit
comités de travail et à produire plusieurs rapports et politiques : document d’accueil pour
les nouveaux administrateurs, planification stratégique, politique de reconnaissance des
bénévoles, étude des locaux, politique de gestion de crise et politique de Fonds et
placements.

La somme de travail est impressionnante, mais la qualité l’est tout autant grâce à la
complémentarité des compétences qui a permis d’enrichir l’ensemble des rapports. Cela
n’aurait pu se faire sans l’extraordinaire écoute de chacun des membres.

Bien sûr, le Centre ne peut fonctionner sans la collaboration de ses précieux bénévoles :
un immense merci. Et un remerciement particulier à Laurent Dumas, membre du Conseil
pendant plus de 10 ans et un président remarquable.

Au nom du Conseil d’administration

Alain Saucier
Président 

MOT DU
PRÉSIDENT (suite)
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NOTRE CONSEIL
D'ADMINISTRATION

PRÉSIDENT

VICE-PRÉSIDENT

TRÉSORIÈRE

SECRÉTAIRE

ADMINIDTRATEURS

ALAIN SAUCIER

GILLES TREMBLAY

MARIE-JOSÉE ST-GERMAIN

MARIE-AUDREY TURMEL

JACQUES DESROCHES (INDÉPENDANT)
CATHERINE TURCOTTE (INDÉPENDANTE)
CHARLES-ALEXANDRE CHAREST (INDÉPENDANT)

GUILLAUME ST-PIERRE
FRANÇOIS VAILLANCOURT
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En 2022-23, aucun poste d'administrateur était vacant

JOHANNE MORNEAU
ISABELLE CÔTÉ
JULIEN ROSSET



LES COMITÉS
DU CONSEIL

GOUVERNANCE (comité statutaire)
MARIE-AUDREY TURMEL, MARIE-JOSÉE ST-GERMAIN
FRANÇOIS VAILLANCOURT

Travaux effectués en 2022-2023 :
- Révision du guide d'accueil des nouveaux administrateurs;
- Code d'éthique et de déontologie des administrateurs;
- Déclaration d'intérêt des administrateurs;
- Adoption de la politique de protection des renseignements
personnels;
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RESSOURCES HUMAINES (comité statutaire)
GILLES TREMBLAY, JOHANNE MORNEAU, CATHERINE
TURCOTTE, GUILLAUME ST-PIERRE

Travaux effectués en 2022-2023 :
- Conseils au DG sur la gestion de certains dossiers d’employés;
- Implication dans la création du poste de DGA (définition,
entrevues);
- Adoption d’une politique de vacances du DG.

AUDIT (comité statutaire)
MARIE-JOSÉE ST-GERMAIN, JACQUES DESROCHES

Travaux effectués en 2022-2023 :
- Recherche d’un nouvel auditeur;
- Rencontres liées au budget;



LES COMITÉS
DU CONSEIL (suite)

GESTION DE CRISE (comité permanent)
JACQUES DESROCHES, FRANÇOIS VAILLANCOURT

Travaux effectués en 2022-2023 :
- Rédaction et adoption de la politique de gestion de crise.

11

PLACEMENTS ET FINANCEMENT (comité permanent)
CHARLES-ALEXANDRE CHAREST, GILLES TREMBALY,
FRANÇOIS VAILLANCOURT

Travaux effectués en 2022-2023 :
- Rédaction et adoption de la politique de fonds et de placements

LOCAUX (comité permanent)
JULIEN ROSSET, CATHERINE TURCOTTE

Travaux effectués en 2022-2023 :
- Adoption de l’étude sur les locaux commandée en 2021;
- Analyses de projets de développements;
- Représentations auprès de la Ville.

PLANIFICATION STRATÉGIQUE (comité permanent)
JULIEN ROSSET, GILLES TREMBLAY, MARIE-JOSÉE ST-
GERMAIN, MARIE-AUDREY TURMEL 

Travaux effectués en 2022-2023 :
- Rédaction et adoption de la planification stratégique 2023-2026



LES COMITÉS
DU CONSEIL (suite)

BÉNÉVOLES (comité ad hoc)
JULIEN ROSSET, ISABELLE CÔTÉ

Travaux effectués en 2022-2023 :
- Rédaction et adoption de la politique de reconnaissance des
bénévoles.

Les travaux de ce comité sont terminés.
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RAPPORT D’ASSIDUITÉ DES ADMINISTRATEURS
En 2022-2023, le conseil s‘est rassemblé à 10 reprises.

Alain Saucier : 10 présences
Gilles Tremblay : 9 présences
Marie-Josée St-Germain : 9 présences
Marie-Audrey Turmel : 9 présences
François Vaillancourt : 7 présences
Jacques Desroches : 7 présences
Catherine Turcotte : 8 présences
Isabelle Côté : 10 présences
Johanne Morneau : 2 présences (s‘est joint en cours d‘année)
Julien Rosset : 9 présences
Guillaume St-Pierre : 3 présences (s‘est joint en cours d‘année)
Charles-Alexandre Charest : 8 présences

 AUTO-ÉVALUATION
En 2022-2023, le conseil a procédé à son auto-évaluation. Les
administrateurs sont tous satisfaits du fonctionnement du CA et de leurs
contributions. En plus de continuer à se conformer au nouveau code de
gouvernance du gouvernement du Québec, le conseil souhaite mieux
soutenir la direction générale dans les travaux des comités.

Il a aussi été déterminé par le conseil qu‘il souhaitait intégré un
administrateur issu d‘une autre communauté afin de bien représenter les
membres de l‘organisation. les membres de l‘organisation.



MOT DU
DIRECTEUR GÉNÉRAL

Chers membres des Loisirs Saint-Sacrement,

En écrivant ces quelques lignes, je prends conscience aujourd’hui de tout le travail accompli
au cours des 15 derniers mois.

Tout d’abord, en avril 2022, notre organisation a obtenu deux contrats de 100 000 $ de la Ville
de Québec, afin de redynamiser les artères commerciales du chemin Sainte-Foy et de la rue
Myrand. Ces deux contrats s’ajoutant à une programmation estivale prévue déjà bien garnie.
Notre équipe a redoublé d’efforts pour offrir près de 25 événements différents entre juin et
décembre 2022. 

Ensuite, il faut souligner le retour à la normale dans les camps de jour. Notre collaboration
avec le camp d’anglais sur la Rive-Sud de Québec a repris, en plus du retour de tous nos
camps spécialisés différents et du PVE sur la Rive-Nord. Il faut souligner l’énorme travail de
l’équipe d’animation qui, la plupart du temps, a dû se débrouiller avec une pénurie de main-
d’œuvre bien présente. D’ailleurs, il s’agissait de la première fois en plus de 20 ans que nous
avons dû limiter nos inscriptions en camp de jour, faute de personnel.

Les cours de la programmation saisonnière ont également repris. Afin de retrouver une
clientèle qui ne pouvait fréquenter le Centre durant la pandémie, nous avons diminué les
coûts d’inscriptions aux activités drastiquement. L’objectif étant de renouveler notre base de
clients.

Du côté des services communautaires, la fréquentation au comptoir alimentaire à exploser. En
plus de l’offrir chaque semaine, comparativement à une fois aux 2 semaines en 2021, nous
avons vu les usagers passés de 60 personnes à 125-130 personnes par semaines. La
conjoncture économique actuelle n’est certainement pas étrangère à ce phénomène. Aussi,
nous avons constaté une augmentation de nouveaux arrivants dans nos activités et services.
Nous avons donc mis en place un service de francisation. Enfin, le service d’impôt gratuit a
lui aussi connu une forte hausse d’utilisation.

13



Tous ces défis ont donc eu un impact important sur l’équipe du Centre. En fait, après deux
ans à travailler à distance sur de plus petits projets, l’équipe était enthousiaste à revenir et
offrir plus aux membres, mais pas prête à repartir la machine à 100%. Ainsi, nous avons eu
un énorme défi de ressources humaines. Plusieurs employés de l’équipe permanente ont
quitté. Je tiens à les remercier pour leur implication et leur dévouement pour le Centre, et
leur souhaiter bonne chance pour leurs futurs projets. Merci Mélanie Fecteau, Maude
Tellier-Brunelle, Geneviève Désy, Philippe Bertrand, Marie-Pier Bélanger, Nicolas Hétû,
Susie-Blanche Paradis et Suzanne Ouellet.

Pour remplacer tous ces départs, notons l’arrivée de Héloïse Richard, Isabelle Proulx, Julien
Plouffe, Raphaëlle Cantin, Annie Robichaud, Julie du Trembaly. Ils se joignent à Serge
Nadeau, Marie-Ève Gourdes, Nadine Corneau et Marie-Elsa Proulx. Cette nouvelle équipe
pourra porter à bien les défis et projets à venir et elle est déjà très motivée et dévouée pour
le Centre.

Évidemment, ce lot de départ et d’arrivée fut très prenant pour la direction générale. Afin de
m’aider dans la gestion du quotidien, nous avons promu Marie-Elsa Proulx comme directrice
générale adjointe. Malgré ce changement dans la structure organisationnelle, nous avons mis
pratiquement tout notre temps dans les opérations directes de l’organisation, et dans la
formation de nouveaux employés. Les dossiers de développement et la nouvelle planification
stratégique ont donc été mis sur la glace. 

Parmi les autres faits saillants, notons la réforme de la gouvernance de notre conseil
d’administration. J’ai piloté ces changements avec Alain Saucier, notre président. Plusieurs
rencontres de comités ont eu lieu, en plus des rencontres officielles du conseil. Je tiens à
remercier mon conseil d’administration pour leur participation et implication, et tout
particulièrement Alain. En plus d’être un fidèle bénévole, il s’est toujours rendu disponible
pour m’appuyer et m’écouter dans cette année remplie de défis. 

MOT DU DIRECTEUR
GÉNÉRAL (suite)
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Le dernier défi important à noter est celui de l’audit de fin d’année. Avec le départ de
Mélanie Fecteau, nous avons donné notre comptabilité à l’externe. Marie-Ève Gourdes et
moi-même avons mis les bouchées doubles pour nous approprier le dossier. Or, notre
auditeur nous a aussi avisé en janvier qu’il serait impossible pour lui de faire notre fin
d’année, due à la pénurie de main-d’œuvre. Nous avons donc trouvé une nouvelle compagnie
en avril pour nous auditer. Cela explique le retard du dépôt de notre audit. Encore une fois,
j’ai mis les bouchées doubles, avec mon équipe, afin de relever ce défi important.

L’année 2022-2023 étant maintenant derrière nous, nous allons mettre nos prochains efforts
à encadrer notre nouvelle équipe et leur donner tous le support et les outils afin de continuer
d’offrir les services et activités de qualité qui font notre renommée. 

Le calme revient toujours après la tempête !

Samuel Matte-Thibault
Directeur général

MOT DU DIRECTEUR
GÉNÉRAL (suite)
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L'ÉQUIPE
DU CENTRE

DIRECTION

SERVICE CLIENT

COORDINNATION

Marie-ElsaSamuel

Julien Héloïse Serge Julie

Isabelle Marie-Ève
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MAINTENANCE

Réjean Annie

Raphaëlle

Nadine



NOS ACTIVITÉS
ET SERVICES
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LE CAMP 
DE JOUR

Le camp en 2022

L'été 2022 a été sommes toute une belle réussite. La pandémie étant derrière nous, nous avons
offert nos camps spécialisés, notre PVE et les camps sur la Rive-sud. 

Par contre, la pénurie de main d’œuvre est particulièrement visible dans la tranche des 16-22
ans. Nous avons donc, pour la première fois en 20 ans, limité nos inscriptions en raison de
cette pénurie.

Inscriptions 2019 =  8703
Inscriptions 2020 = 3488
Inscriptions 2021 = 5344
Inscriptions 2022 = 5776

Nous avons donc une hausse de 432 inscriptions versus 2021. Nous sommes toutefois bien en
dessous des chiffres pré-pandémiques.

La pénurie de main d’œuvre chez les jeunes est prévue jusqu’en 2026. Il faut donc redoubler
d’efforts pour trouver les moniteurs et pour les garder plusieurs étés.

À noter que le coordonnateur des camps a quitté après l’été 2022. Il a été remplacer par Julien
Plouffe.
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Cette année, nous étions très enthousiastes quant au retour de nos activités saisonnières. La
pandémie éta nt derrière nous, nous avons lancé une programmation alliant nouveautés à succès
passés. 

Le premier constat que nous avons fait, était que les clients d‘avant pandémie n‘étaient pas tous
de retour. Il a fallu redoubler d‘ardeur pour aller rejoindre les gens qui ont développé d’autres
intérêts et habitudes durant les 2 ans de COVID.

Pour ce faire, nous avons offert une programmation à très faible coût. Nous avions mis de côté un
fond nous permettant de nous relancer après la COVID et nous l‘avons utilisé pour le secteur de la
programmation saisonnière.

Le retour en présentiel a donc donné les résultats suivants :

Inscriptions 2022-23 : 2146 inscriptions

Comparativement à 2021 : 1148 (+998 inscriptions)
Comparativement à 2019 (avant pandémie) : 3986 inscriptions. (-1840 inscriptions)

Nous sommes donc à 53 % de nos inscriptions pré pandémie. 

À noter toutefois que les inscriptions 0-5 ans, dans notre nouvelle salle de motricité ont augmenté :

Fréquentation salle motricité 2022-23 : 2691 inscriptions.

La programmation d'activités

PROGRAMMATION
SAISONNIÈRE
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Notre équipe a travaillé très fort cette année pour offrir aux citoyens des événements de
qualités et en quantités.

La population étant avide de sortir et de se rassembler, nous avons donc été proactifs et
avons offert près de 20 événements différents.

En plus des fêtes habituelles que nous offrons (AGA, fête des récoltes, Halloween, fête
d’hiver), nous avons obtenu 3 subventions pour dynamiser le quartier. 

-100 000 $ pour dynamiser le chemin Sainte-Foy;
-100 000 $ pour dynamiser la rue Myrand;
-10 000 $ pour de l’animation estivale culturelle.

Pour réaliser ce travail, nous avons mandaté 2 ressources humaines à plein temps durant
l’année, en plus d’engager une chargée de projets durant quelques mois.
La fréquentation à nos événements fut exceptionnelle. On peut estimer à plus de 60 000
participants annuellement à nos fêtes de 2022-23.

Cet immense succès a toutefois eu un effet négatif sur l’équipe du Centre. Les mois de juin
à décembre 2022 ont été très prenants et notre équipe en est sortie essoufflée. Tellement
que nous avons pris la décision de ne pas faire d’événements en 2023.

Nous relancerons ces projets en 2024, avec une équipe reposée et nouvelle. Nous irons par
contre avec un rythme plus « doux », afin de ne pas revivre la situation de 2022.

ÉVÉNEMENTS

 Nos événements
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‘L’impact communautaire des Loisirs Saint-Sacrement est de plus en plus important dans le quartier.
La conjoncture économique et l’inflation, ainsi que l’augmentation de l’immigration, combiné au
facteur de vieillissement du quartier, nous force à offrir de plus en plus de services.

2022-23, c’est :

- Service d'aide à l'impôt (1200 utilisateurs);
- Kangourou (350 familles différentes);
- Jardin de l'Entente (20 lots de jardin communautaire).
- Comptoir alimentaire (125 personnes à tous les mardis);
- Livraison de comptoir (30 livraisons directement chez des personnes à mobilité réduite tous les deux
semaines);
- Groupe de cuisine communautaire (qui cuisine des plats pour les donner au comptoir alimentaire);
- Frigo partage (libre-service, environs 15 personnes par jour l'utilisent);
- Jardin Châteauvert (56 lots de jardinage donnés à la population); 
- Jardinier urbain (service d'aide au jardinage pour les usagers de nos 2 jardins);
-Francisation (environs 45 familles).

Offrir ces services est pour notre équipe un immense travail, mais aussi un immense satisfactions.
Nous savons que nous faisons une différence dans notre milieu et notre impact est très important.

Nous tenons à remercier nos nombreux bénévoles pour leur implication et dévouement. Sans eux,
nous ne pourrions offrir autant à la population. 

UN IMMENSE MERCI !

SERVICES
COMMUNAUTAIRES

Nos services communautaires
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Nos services publics

Cette année encore, l'utilisation des parcs a été grandement appréciée des citoyens. Les parcs
conviviaux sont restés, donc les gens pouvaient se rassembler, faire des barbecues et la
consommation d'alcool était permise dans plusieurs parcs dont nous avions la gestion.

Les terrains de tennis ont grandement été utilisés, tout comme nos deux patinoires.

La capacité de notre piscine est revenue à la normale (425 baigneurs) et elle a été grandement
utilisée, avec les journées chaudes de l’été.

Nous avons aussi utilisé les parcs pour notre programmation saisonnière, offrant des cours de
tennis, de l'aquaforme, des ateliers de yoga en plein air, des cours de course, club de marche,
etc. 

Les locations de salle sont revenues aussi. Nos locataires étant bien heureux de reprendre leurs
activités. Citons ici le Chœur de la Cité par exemple.

Le plus grand fait saillant a été la réception de notre étude de locaux. Les résultats seront rendus
publics en 2023-24. Notons toutefois que notre organisation devra rapidement prendre des
décisions pour son futur, comme le bail du Collège Stanislas tire à sa fin.

Félicitation à toute l’équipe de maintenance et d'entretien pour la gestion de tous nos parcs,
bâtiments et équipements.

PARC 
ET BÂTIMENTS
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FINANCEMENT
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FINANCEMENT

NOTRE ORGANISATION AIMERAIT REMERCIER SES
PARTENAIRES FINANCIERS.

VILLE DE QUÉBEC
La Ville de Québec soutient financièrement notre organisation via un programme de subvention
pour les centres communautaires fédérés. De plus, la Ville nous aide financièrement pour
plusieurs projets. 

GOUVERNEMENT DU QUÉBEC
Le gouvernement du Québec, via le ministère de l’Éducation et de l’Enseignement supérieur,
soutient notre organisation financièrement via le programme PAFCCL. 

GOUVERNEMENT DU CANADA
Le gouvernement fédéral nous soutien via les projets Nouveaux Horizon et Emploi été Cananda.

DESJARDINS
En plus d’être notre institution financière, Desjardins (caisse plateau Montcalm) soutient notre
organisation via plusieurs programmes de subvention liés à des projets précis, ainsi que via des
commandites. 

MERCI !
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FQCCL
Nous sommes en mesure d’offrir plusieurs activités grâce à des programme de la Fédération
québécoise des centres communautaire et de loisir. 



PROJETS À VENIR
ET ORIENTATIONS
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PROJETS À VENIR
ET ORIENTATIONS

PLANIFICATION STRATÉGIQUE

Bonifier notre connaissance de l’écosystème
Comprendre et ajuster notre offre en fonction des besoins de la

Assurer l’accessibilité de notre offre

 Construire le sentiment d’appartenance à la « famille » Loisirs Saint-

Améliorer la communication de l’offre de services
 Améliorer l’expérience utilisateur

Assurer le recrutement, la formation et la rétention
Consolider et diversifier le financement
Optimiser l’utilisation des locaux

À partir de juillet 2022, les travaux pour notre nouvelle planification stratégique ont débuté. Pour ce faire, nous
avons embauché la firme ESPACE STRATÉGIE. Les clients ont été sondés, tout comme les employés, bénévoles
et partenaires. Ensuite, des entrevues plus formelles ont eu lieu avec des acteurs importants de notre
organisation. L’étape suivante a été de réunir le conseil d’administration, ainsi que la direction générale, pour
plusieurs journées de travail stratégiques.

Notre nouvelle planification stratégique (2023-2026) a donc été adoptée en mars 2023.

Les axes majeurs sont les suivants :

AXE 1 :Une offre de service cohérente, centrée sur les besoins et intérêts
de la communauté :

population

AXE 2 :Un sentiment d’appartenance renforcé par des communications
structurées :

Sacrement

 AXE 3 : Une organisation solidifiée et pérenne

Notre équipe travaille donc maintenant dans le but d’atteindre ces axes. 
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MERCI À NOS PARTENAIRES
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